

Del Presidente de la República de Colombia, Juan Manuel Santos



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

MENSAJE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, JUAN MANUEL SANTOS, CON MOTIVO DEL XXX CURSO INTERDISCIPLINARIO DE DERECHOS HUMANOS

San José de Costa Rica, 3 de septiembre de 2012

Apreciados amigos:

Como Presidente de Colombia, es un privilegio, y un honor, poder enviarles estas palabras como muestra de mi más elevada consideración.

El curso que hoy se inaugura cumple ya treinta años adelantando un importantísimo trabajo de promoción y capacitación en derechos humanos. A lo largo de ese tiempo, se ha afirmado como un espacio ideal para el intercambio de ideas y el planteamiento de debates, para el desarrollo de la investigación en esta área y también, por supuesto, para la profundización de lazos e intereses comunes.

¡Qué bueno sería que iniciativas como esta se multiplicaran por todo el continente!



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

No quiero dejar de expresar mi admiración por la labor realizada por el Instituto Interamericano de Derechos Humanos –dirigido con acierto por Don Roberto Cuéllar– la cual es irrestrictamente respaldada por los colombianos pues estamos convencidos de que el respeto a los derechos humanos es el norte, la médula misma del sistema democrático.

El talante moderno, progresista y garantista de mi gobierno es una nueva realidad que esperamos sea reconocida en todo el mundo. Ese talante está definido por la protección del Estado de derecho y la búsqueda permanente de la garantía de los derechos de los ciudadanos, comenzando por los derechos de las víctimas.

Como Estado, no tememos reconocer errores del pasado. Hoy Colombia habla con rigor y transparencia sobre este tema.

Por eso hemos sido pioneros en mi gobierno en diseñar y poner en marcha los mecanismos administrativos y judiciales para la atención y la reparación de las víctimas del conflicto armado interno que, infelizmente, aún padecemos.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Y no tuvimos que esperar por una condena para proceder sino que obramos para pagar una deuda moral hacia los colombianos más vulnerables, los que más han sufrido las consecuencias de la violencia, y les estamos cumpliendo con todo el entusiasmo y toda la voluntad.

Los esfuerzos que hemos emprendido por reparar a las víctimas son un gran paso hacia la consolidación de la paz, que es un objetivo fundamental de la nación colombiana al que, como saben, le estamos apostando.

Nuestra política integral de promoción y respeto de los derechos humanos es una política de Estado, es decir, con vocación de permanencia, con la que estamos plenamente comprometidos.

No podemos olvidar que Colombia ha sido parte de la Convención Americana sobre Derechos Humanos desde hace casi 40 años y que es uno de los 21 países de América que reconoce la competencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Soy consciente de que en materia de derechos humanos, a diferencia de lo que pasa en otros campos de la vida, la paleta de colores sólo debería tener negros y blancos y, sin embargo, abundan los grises.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Cursos como este nos ayudan a entender mejor esos grises, a conocer herramientas para combatirlos, a hacerlos inteligibles incluso sabiendo que no son justificables. Explorar, preguntar, reflexionar y analizar son verbos necesarios al camino del conocimiento. Este curso hacia allá nos conduce.

Muchas gracias.

A handwritten signature in black ink, which appears to read 'Juan Manuel Santos'.